
Интервью с заслуженным 

работником образования РФ 

Смирновым Иваном Павловичем 
 

-Иван Павлович, расскажите, 

пожалуйста, немного о себе.   

 - Обучался  я в  ГГПИ имени 

М.Горького, на физическом 

факультете. 7 лет работал по 

направлению в Воскресенском районе. 

С 1980 года работал в Карповской   

школе в течение 25 лет. В 2005 году 

меня назначили заведующим РОО.  

 - Случались ли с вами какие-либо интересные случаи в жизни,  в 

школе?  

    - Во время обучения в институте я был участником стройотряда, 

работали на Чукотке, и там я впервые увидел шаровую молнию. Мы 

закладывали фундамент под школу, и вдруг поднялся сильный ветер, 

началась гроза. Неожиданно появился огненный шар, он летел по 

совершенно непредсказуемой кривой траектории и попал прямо в жилой дом. 

Удар был настолько сильный, что вышибло простенок,  прошла сильная 

отдача по ногам. Ну а молния продолжала  свой путь далее.  

 В школе случалось много разных интересных случаев, что все их и не 

вспомнишь сейчас. Вообще вся педагогическая деятельность это очень 

интересное и увлекательное занятие. Особенно для молодых специалистов, 

когда ты учишься  вместе с детьми.  

  - В какую сторону, на Ваш взгляд, сейчас изменяется система 

образования в нашей стране? 



  - Жизнь не стоит на месте, все изменяется, меняются и подходы к 

образованию. Я думаю, что педагоги, правительство работают над тем, чтобы 

современный школьник соответствовал тем требованиям, которые 

предлагает ему общество для достижения всех целей. Чтобы наши 

выпускники были востребованы не только в нашей стране, но и за рубежом. 

Чтобы они были развиты, эрудированны.  

     2000-е годы буквально перевернули всю жизнь с введением 

компьютеров в жизнь человека. Я помню, когда мы в конце 80-х годов 

ездили на Украину, чтобы приобрести первые компьютеры.  Я, как директор, 

был очень рад тому, что наши дети, учителя учились пользоваться 

компьютером, понимали все его прелести и достоинства. Конечно, это были 

очень примитивные компьютеры.  Для того, чтобы выполнить какое-либо 

действие нужно было сделать много разных операций, чтобы добиться 

какого-либо результата. Ну а с компьютерами высокого, современного 

уровня работать проще и удобнее. Но чтобы умело ей пользоваться, 

естественно, нужен навык, и нужны высококвалифицированные 

специалисты. 

   - Как влияют компьютеры на современного ученика? 

   - Есть определенные минусы: это и электромагнитное излучение, и 

малоподвижность ученика. Нужно знать все прелести и недостатки, долго за 

компьютером не засиживаться. И хотим мы  этого или нет,  компьютеры нам 

надо осваивать. Материальная база в школе улучшилась, и я рад, что наши 

дети могут пользоваться и обучаться на компьютерах. 

   - Не утрачивают ли в наше время свою функцию книги? 

   -Книги не утратили и никогда не утратят своего значения, своего 

уровня. Просто сейчас к этому меняются подходы. Прочитать книги можно с 

помощью  компьютера.  Читать книги и получать информацию мы, 

естественно, должны 

    -  Какие Вы имеете награды, грамоты?  



    - Наверно, моей самой приятной и главной наградой был съезд 

работников образования в 1986 году. А участников туда отбирали поэтапно: 

сначала от школы, потом от района и далее от севера области.  Я был 

делегатом Всероссийского съезда работников образования в Москве.  Это 

был триумф для меня. 

150 лет – это серьезный юбилей. Карповской школе повезло в том плане, 

что здесь работали неплохие педагоги, хорошие руководители, учатся 

замечательные ученики, поэтому школа была на хорошем счету в районе и в 

области. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Награды, грамоты и дипломы И.П.Смирнова  


